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          DISCURSO DR. CARLOS BRINER-AP. SESIONES CONC. DELIBERANTE 01-03-19 

 

Sr. Presidente del Concejo Deliberante, Dr. Ernesto Gavier 

Sras. y Sres. Concejales que componen el cuerpo deliberativo. 

Sr. Secretario del Concejo, Dr. Tristán Miserere. 

Sras. y Sres. representantes de Instituciones del medio y vecinos en general. 

 

Llego con un nuevo mensaje del período democrático que me toca 

encabezar con gran orgullo y alegría, en esta parte de la historia bellvillense. 

El discurso estará centrado en las políticas de estado que hemos diseñado 

y que deberán tener su prolongación en el tiempo. 

Asumimos convencidos que medidas coyunturales o para el momento 

sirven en un corto período, pero que sin sustentabilidad se vuelven en 

contra causando serios perjuicios que terminan pagando los propios 

vecinos. La ciudad y el país conocen bien esta problemática. 

Además, las medidas improvisadas para solucionar un problema, sin estar 

acompañadas de reparaciones de raíz, ocasiona que los dirigentes piensen 

más en los beneficios electorales de la gestión y no actúen como verdaderos 

articuladores de un progreso ordenado de la ciudad. 

También esta falta de planificaciones a largo plazo, hace que los fondos de 

los contribuyentes se gasten inútilmente en más de una oportunidad para 

llegar con una solución y otras veces, la cuestión se hace irremediable con 

todo lo que ello significa. 

Lo hecho en estos primeros tres años de gestión está a la vista y en distintas 

partes de la ciudad. No hemos prometido, hemos gestionado 

permanentemente, golpeando puertas de los estados Provincial y Nacional. 

También hemos estado al lado de la iniciativa privada, acompañando a 

nuestros industriales e inversores. 

Este es el camino de ida y sin retrocesos que hemos elegido y lo 

mantendremos inalterable hasta el último minuto de la gestión. 

 

1- CERCA DEL VECINO 

 

Estamos viviendo un verdadero boom inmobiliario en la ciudad, pese a la 

difícil situación económica que atravesamos los argentinos. Desarrollistas 

deciden invertir aquí tanto en barrios como en edificios de altura. 
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Previamente, debimos sancionar o modificar Ordenanzas estableciendo 

medidas claras que permitieran que un ciudadano construya su casa, fruto 

de su propio esfuerzo, sabiendo que cuenta con instalación eléctrica, agua, 

cloacas, iluminación pública y cordón cuneta. 

En diferentes puntos del ejido municipal se están erigiendo edificios con 

calidad y terminación igual o superior a las grandes ciudades. 

Por primera vez en la historia de la ciudad y en base a una planificación 

previa de la Municipalidad, grupos privados de inversión levantarán una 

propiedad horizontal con frente al inminente Paseo Tucumán sobre el cual 

nos vamos a referir más adelante. 

Esto llega porque nuestra acción está orientada a la cercanía con el vecino 

y prueba de ello es que logramos, entre todos, despertar nuevamente el 

sentido de pertenencia y a valorarnos más, que estaba aletargado en los 

bellvillenses. 

Pero no solamente se logró que en la ciudad invierta el sector privado. 

Hemos trabajado duro para acompañarlo con la llegada de instituciones 

públicas que hacen recuperar el protagonismo de Bell Ville en tiempos 

pasados. 

La ciudad con un crecimiento contagioso hizo llamar la atención y así se 

logró que se designara un titular para el Juzgado Federal local, vacante 

desde hace tiempo y el año pasado se aseguró una sede local para la 

Comisión Médica de la Superintendencia de Riegos del Trabajo, edificio que 

se está levantando contiguo a la Asistencia Pública Municipal de calle de 

Entre Ríos y de entrada en funcionamiento de forma inminente. 

Otro momento importante estuvo dado con que la Estación del Ferrocarril, 

después de más de 26 años, volviera a cobrar vida con la llegada del tren de 

pasajeros, decisión que celebró la ciudad y la región. 

No podemos dejar de mencionar que luego de 70 años, se fundó en Bell 

Ville un nuevo club deportivo como Los Cuervos, gracias al gran espíritu de 

sus integrantes y el acompañamiento del municipio. 

También se aceleraron los pasos para ajustar los destalles para que, de una 

vez por todas, el Parque Industrial sea reconocido como tal tanto por la 

Provincia como por Nación y así nuestras industrias alcancen beneficios 

contemplados en la legislación vigente. 
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También esta gestión llevó a cabo innumerables viajes a despachos 

oficiales, motivando que dejáramos de ser prácticamente invisibles para la 

Provincia y Nación. 

Es así que hay obras de gran importancia en ejecución como Avenida de 

Circunvalación Oeste, mejoramiento constante del Hospital Regional “Dr. 

José Antonio Ceballos”, gaviones en barrancas del río Ctalamochita, canales 

de desagües rurales contiguos al ejido municipal, refuerzo del gasoducto 

que abastece a la ciudad, remodelación del edificio de la Departamental de 

Policía, licitación de edificios para Escuela PROA y Profesorado Mariano 

Moreno, inmueble para el Jardín de Infantes Florentino Ameghino y varias 

aulas para escuelas del medio e inminente llamado a licitación del puente 

de Avenida Güemes, entre otras. 

De la Nación, logramos también aportes para el Paseo Tucumán, Puente 

Sturla, apoyo económico a clubes del medio, ascensor para el Concejo 

Deliberante y otros de no menor envergadura. 

Nuestra insistencia, hizo destrabar cuestiones administrativas con la Nación 

y Provincia, para que hoy el nuevo Jardín de Infantes Arturo Matterson esté 

en pleno funcionamiento. 

Se trata de reparaciones históricas para la ciudad que durante mucho 

tiempo venía clamando por estas y otras realizaciones aún pendientes. 

El Club Bell sumó su parte con la apertura a partir de este año del 

Profesorado de Educación Física, siendo una alternativa más para la 

importante oferta educativa con la que cuenta la ciudad. 

Para estos y otros logros fue necesario trabajar mancomunadamente con 

dirigentes y funcionarios políticos de distintos signos, más el apoyo de 

instituciones del medio y el aliento permanente de los vecinos. 

Le dimos identidad propia a la Capital Nacional de la Pelota de Fútbol con 

una Ley Nacional y la Fiesta anual que ya es de “Interés Turístico” tanto 

nacional como provincial. 

En cuanto a los fabricantes de balones deportivos, no hemos retaceado 

esfuerzos para acompañarlos en cuanta gestión hayan emprendido ante 

organismos nacionales y provinciales y al promocionar la Fiesta de la Pelota 

de Fútbol también los hemos incluido con productos netamente 

bellvillenses y lo seguiremos haciendo, por la importancia económica y 

social que representa esa actividad industrial. 
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La ciudad tuvo una apertura dentro y fuera de ella y lo hicimos sin 

promesas, sabiendo que con trabajo y esfuerzo los resultados venían solos. 

En cada acción adoptada siempre tuvimos en cuenta “de la periferia al 

centro, creciendo en armonía”. 

Nos propusimos facilitar el acceso a la vivienda para quien no cuenta con 

ese medio indispensable y para ello tenemos un Banco de Tierras con más 

de 250 lotes, a los que se los está dotando de los servicios imprescindibles 

como marcan las ordenanzas para que los beneficiarios, designados en 

sorteo público y transparente, puedan levantar sus viviendas por sí solos o 

a través de planes que aguardamos que la Provincia asigne a nuestra 

ciudad. También en materia de viviendas, se avanzó en la construcción de 

5 viviendas sociales, con el sistema de apoyo con material por parte del 

municipio y la mano de obra con el esfuerzo propio de sus adjudicatarios. 

A esto se le suma el exitoso programa cooperativo municipal PROCOOMUVI 

con alrededor de casi 20 viviendas ya entregadas o en proceso de 

construcción y adjudicación. 

En Salud Pública también nos fijamos políticas planificadas a largo alcance 

partiendo de la nueva Asistencia Pública, con la incorporación de más 

profesionales y aparatología necesaria para contar con diagnósticos 

certeros y mejoramientos en odontología.  

A esto le sumamos la capacitación de nuestro personal con Nación y 

Provincia en prevención y asistencia de adicciones, trabajando con la 

Asociación Nazareth y el Obispado de Villa María. En el marco del Programa 

de Rehabilitación de Adicciones, un total de 35 personas realizan 

tratamiento bajo la modalidad de hospital de día simple y doble jornada, a 

través del convenio suscrito con la Municipalidad. Para estos 35 vecinos, el 

tiempo de atención se extiende desde dos años y tres meses a 1 semana, 

con edades desde los 13 años hasta 64 años. 

Hemos puesto énfasis en el programa nacional CUS (SUMAR) para 

asistencia de pacientes sin obra social, se cumplen a rajatabla los 

lineamientos de las autoridades sanitarias provinciales y nacionales en 

cuanto a campañas de vacunación y este año hay posibilidades ciertas que 

Bell Ville sea sede del Congreso Nacional de Fiebre Hemorrágica 2019. 

Intensificamos el programa PROTEGER con la Provincia para atención de 

enfermedades prevalentes no transmisibles es decir hipertensión arterial y 
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diabetes, con talleres sobre alimentación saludable, actividad física, danza 

y aspectos psicológicos relacionados con las enfermedades crónicas.  

Llevamos adelante el programa “Aprendiendo hábitos saludables en mi 

escuela” el cual, de una exitosa prueba piloto en la Escuela Provincia del 

Neuquén, este año lo extendemos a otros tres establecimientos educativos 

más y la cifra la acrecentaremos en el 2020. 

Se continúa con el Programa Ver para Aprender implementado desde hace 

varios años con el Rotary Club para controlar la agudeza visual a todos los 

niños de primer grado. 

Se creó por Ordenanza el programa local de HIV y ETS con un alto 

componente comunitario. En su implementación se realizaron gestiones, 

directamente con la secretaria de VIH en Buenos Aires y con el programa a 

nivel provincial se llevaron a cabo dos encuentros regionales sobre la 

problemática de HIV/ ITS en Bell Ville a cargo del programa provincial y del 

laboratorio central. 

Se realizan talleres en diferentes centros educativos, se entrega material a 

docentes y capacitación constante al personal en detección temprana a 

través de testeos rápidos. 

En el Programa Remediar queremos destacar que continúa su 

implementación que permite la provisión de medicamentos esenciales a los 

centros de salud.  

Se incorporó una médica en el programa de formación (residente) 

dependiente del IPLAS (Instituto de Investigación y Planificación Sanitaria 

de Córdoba) lo que implica tres años de formación en servicio y se gestiona 

la sumatoria de un médico por año bajo esta modalidad y extender la acción 

a otras disciplinas. 

Se trata de un hecho inédito para la ciudad porque nunca antes Salud 

Pública Municipal había hecho docencia.  

Con orgullo anunciamos también que Bell Ville es uno de los primeros diez 

municipios autorizados oficialmente para extender los carnets de 

“Manipuladores de Alimentos”, en una clara política de cuidado de la salud 

de las personas. El primer paso ya lo dimos con el personal de Cartotécnica 

Hores, entregando 60 carnets. 

El histórico acto, significa que estamos siendo creíbles como sociedad, 

tanto por su gente como por sus capacitadores, empresas y por su 

gobierno. Es un mérito global que nos involucra a todos. 
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En lo que hace al Centro Municipal de Salud Animal, hemos incorporado un 

nuevo médico veterinario y los primeros resultados son muy halagüeños ya 

que en febrero duplicamos la cantidad de esterilizaciones. 

Seguiremos apoyando a la Protectora de Animales y apelamos una vez más 

a la responsabilidad de los vecinos para que no dejen las mascotas en las 

calles. Pedimos cuidar, adoptar y castrar para mantener regulada la 

población y atención sanitaria de animales. 

En materia de Acción y Desarrollo Social, para fijar políticas claras y que 

permanezcan en el tiempo, firmamos un convenio con la Universidad 

Nacional de Villa María, que nos permitió conocer el diagnóstico con el 

objetivo de fijar políticas claras y duraderas en el tiempo. 

Así elaboramos un Programa de Conexión de agua y cloacas para familias 

con necesidades básicas insatisfechas, con planes gratuitos o de muy bajo 

costo y con cuotas accesibles, según los casos. 

Se gestionó y se obtuvo de la Nación el programa de Plan Primera infancia 

que se cumple en la Casa del Niño, permitiendo la asistencia pequeños 

desde los 45 días de vida a 4 años de edad, garantizando las necesidades 

alimentarias adecuadas, además de prever y promover la salud a través de 

talleres y capacitación a los chicos y sus familiares. Similar cometido, lo 

hicimos con la provincia, logrando una Sala Cuna que funciona en la 

Guardería Constancio C. Vigil. 

También logramos con la Nación incorporarnos al Programa Adulto Mayor, 

que nos permitió acondicionar y refuncionalizar el Hogar Municipal de Día 

“Renacer a la vida”, donde aparte de contención con cariño y protección, 

se brindan talleres relacionados con la edad de la población asistida. 

Hay un Sepelio Gratuito para las personas con necesidades básicas 

insatisfechas. Por otra parte, se incrementó notablemente el número de 

módulos alimenticios, llevándolo a 750 unidades mensuales. 

Con aportes de la Agencia Nacional de Discapacidad, logramos incorporar 

el minibús para el traslado de personas con discapacidad y ahora estamos 

gestionando el ascensor en el Palacio Municipal, a fin de garantizar la 

accesibilidad a las personas con distintos tipos de discapacidad. 

Este año vamos a ampliar aún más las clases de apoyo escolar a niñas y 

niños llegando a nueve puntos distintos de la ciudad. 

En materia de obras públicas, fuimos recomponiendo la ciudad con 

distintos frentes de obras reclamadas desde hace tiempo por los vecinos. 
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Sería muy extenso detallar lo hecho en estos tres años que llevamos de 

administración, aparte de centrar nuestra atención en calles de asfalto y 

hormigón, muchas de ellas seriamente destruidas. Somos conscientes y los 

vecinos también lo saben, que pese a los esfuerzos hechos en la materia, 

hasta que no esté concluida la Avenida de Circunvalación y se pueda 

erradicar el paso del tránsito pesado de la ciudad, el problema persistirá.  

No obstante, ya estamos realizando los estudios necesarios para dar una 

solución integral a esta problemática, a implementar luego de la 

inauguración de esta importante obra carretera e hidráulica para la ciudad. 

Tenemos previsto trabajar en la Terminal de Ómnibus Manuel Belgrano en 

un remozamiento total, incorporándole también el alero en los andenes 

reservados a los ómnibus. 

Está a punto de concluir la megaobra de calle Ortiz Herrera entre 

Chacabuco y bulevar Colón con pavimento, iluminación Led y cantero 

central, sobre un nuevo canal de desagüe para el escurrimiento de agua de 

lluvia de un importante sector de la zona urbana Norte. 

Se trabajará en la vereda de avenida Faustino Molina, frente al IPEM 140 

Domingo Faustino Sarmiento, exComercial, ascensor en el Palacio 

Municipal, Centro Cívico Este con la inclusión de un nuevo Dispensario, 

Paseo Tucumán y dos Plazoletas más. 

Seguiremos con la vereda perimetral en Plaza Rubén Márquez y en Plaza 

Haedo se harán varias reparaciones. 

Se continuará con la construcción y/o ampliación de canales de desagües, 

se incorporarán más lotes al Banco de Tierras y sobre los ya adjudicados 

proseguirá la incorporación de los servicios públicos básicos.  

Se mejorará sustancialmente con calles de hormigón el nuevo acceso Oeste 

de la ciudad, para que el Camino Real que proviene de la Circunvalación 

hasta la rotonda Campos del Oeste-Altos del Molino, obra prometida por la 

Provincia, tenga conectividad con calle Córdoba. 

Se completarán con cordón cuneta y cloacas 12 cuadras más. 

Se avanzará junto con CerBell en el Centro Comercial a Cielo Abierto, 

proyecto ambicioso que se lleva a cabo en esta primera etapa con el 

mejoramiento de luminarias, para continuar luego con sucesivas 

intervenciones en un amplio sector de la ciudad, con integración del futuro 

Paseo Tucumán y otros espacios. 
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En materia de políticas urbanas de estado para una ciudad pensada a 

futuro, hemos elaborado proyectos valiosos en ese sentido. 

Luego de haber dado respuesta en la actual administración, al 

ordenamiento, distribución, organización y facilidades del uso del suelo, en 

todo el ámbito del ejido de la ciudad, quedan pendientes temas como: 

• Categorización del sistema vial principal, que permita la ampliación 

de la red vial de nuestro ejido y la recuperación progresiva de la 

trama general en toda la ciudad. 

• Sistematización de desagües pluviales mediante su ordenamiento y 

canalización definitiva, como, por ejemplo: Ortiz Herrera Oeste, Bv. 

Ombú-Perito Moreno, Bv. Eva Perón y calle Cura Ferreyra. 

• Generación de energías renovables en acciones que permitan 

cumplimentar la ley nacional, teniendo en cuenta que nuestra ciudad 

tiene escala y horizonte de tiempos para dar respuesta a la 

sustentabilidad. 

Se proyectan gestiones para la provisión de energías alternativas en 

edificios estatales locales, como aporte a la reducción de consumo y 

mejoramiento del ambiente, provisión de energía hidráulica 

utilizando el río Ctalamochita. 

En estos tres años hemos apoyado y acompañado a todas las entidades y 

fuerzas vivas locales, en una apertura institucional que nos permitió crecer 

juntos y en consecuencia favorecer la ciudad. 

Además, esto nos ha permitido contar con muchas de ellas para la 

planificación de políticas públicas en materia de salud, seguridad y cultura 

entre otros asuntos no menores.  

La idea fue evitar que algunas entidades vegetaran o que se convirtieran en 

meros sellos de goma, recuperando el protagonismo y valorizarlas en sus 

cualidades y objetivos. 

El deporte también tuvo su apertura, descentralizando actividades para 

llegar a más de 15 puntos de la ciudad con los Núcleos Barriales. 

Establecimos contactos con AFA y otras Federaciones Deportivas, 

permitiéndonos la llegada a Bell Ville de seleccionados nacionales, dictado 

de capacitaciones y otros beneficios en favor del deporte local que 

seguimos alentando y apoyando, tal como lo estamos haciendo con valores 

bellvillenses de trascendencia nacional e internacional. 
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En materia cultural se han valorizado los artistas locales en sus más diversas 

expresiones, teniendo su lugar en la Fiesta Nacional de la Pelota de Fútbol 

y otros eventos. 

Se reestructuró el Centro Cultural con una variada oferta para este año la 

cual se anunciará en los próximos días. Además de ampliación de las 

expresiones artísticas, habrá una mayor disponibilidad horaria. 

Integramos la Red de Gestión Cultural Pública y hemos suscripto el 

convenio con el Fondo Nacional de las Artes para posibilitar el acceso a 

becas por parte de los artistas locales. Además, se está restaurando la Casa 

de la Cultura y desde el área correspondiente, acompañamos a todos los 

eventos culturales, además de gestionar el Museo de la Pelota de Fútbol. 

Hemos logrado abrir las puertas de la ciudad con la suscripción de una 

decena de convenios intermunicipales de cooperación, potenciando la 

cultura y la inversión para el medio ambiente. 

Esto nos ha llevado entre otros excelentes resultados a que Bell Ville sea 

designada ciudad miembro de Mercociudades, red que aporta diversos 

programas de vanguardia a nivel internacional. También a través de la 

Agencia Nacional de Seguridad Vial, hemos logrado la inclusión en el 

programa nacional de licencias digitales. 

En política de seguridad vial se reglamentaron múltiples dársenas de 

estacionamiento generando accesibilidad y ordenamiento de tipologías de 

rodados, se fueron reemplazando los viejos semáforos por tecnología led 

con banda verde, mientras que en el programa de monitoreo se van 

instalando cámaras en los sectores relevantes. 

Se incorporó nueva tecnología como alcoholímetro, decibelímetro y 

dotación al personal de material de seguridad y visualización. Se puso en 

marcha el programa de inserción de reductores de altura en los diferentes 

ingresos a fin de mitigar la problemática del transporte pesado, asunto que 

se erradicará, reiteramos, cuando se culmine con la circunvalación Oeste, y 

esté lista la playa de transferencia. 

Se continuará con la realización de diversos operativos en conjunto con las 

policías provincial, federal y gendarmería, dando muestras de la buena 

sintonía y cooperación entre municipio y fuerzas de seguridad. 

En lo que respecta a Defensa Civil se reordenó la mesa de coordinación, en 

sus diferentes anillos, dando un inmediato resultado positivo en las 

contingencias por lluvias y anegamientos provocados principalmente por el 
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ingreso de agua de la zona rural. La respuesta fue inmediata, trabajando en 

equipo, dando una fuerte batalla con las diversas organizaciones. 

Aquí debemos mencionar el trabajo en conjunto con Recursos Hídricos de 

la Provincia y la Nación. Vaya desde aquí nuestro agradecimiento para ellos 

y en la figura de los Bomberos Voluntarios a todos aquellos que se sumaron 

desinteresadamente en jornadas completas de intenso trabajo. 

Otra de las políticas de estado es la Educación Vial desde niños y jóvenes. 

Para ello en las escuelas del medio llevamos presentaciones de material de 

formación alcanzando a más de 3.000 estudiantes de distintos niveles. 

En esa cercanía con el vecino, la información suministrada a la comunidad 

desde el municipio, ha sido una herramienta muy útil como promoción de 

los actos de gobierno y a la vez, sirvió para posicionar a la ciudad en la 

provincia y el país. 

El manejo criterioso de la información permitió explicar las razones de 

políticas de estado y a la vez, motivó a vecinos e instituciones a aportar 

ideas y sugerencias. 

 

 

2- MEDIO AMBIENTE 

 

En materia ambiental ya tenemos realizadas todas las etapas que pasan por 

la firma del pacto global de Alcaldes sobre cambio climático, nuestra 

presentación y evaluación del efecto de gases de invernadero a nivel 

internacional y fijamos metas como la confección de objetivos con nuestro 

plan de acción climática hasta el 2030, elevados ya a nivel internacional, lo 

que nos constituye en uno de los siete municipios de la Argentina con 

planificación en materia de mitigación y adaptación al cambio climático. 

Se cuenta con el apoyo de la Agencia Alemana para la Cooperación 

Internacional a través del proyecto Programa Internacional de Cooperación 

Urbana para América Latina y el Caribe. 

En ese plan está incluido el arbolado urbano y periurbano en ejecución; 

planes de eficiencia energética en alumbrado público y edificios 

municipales e incorporación de energías renovables, principalmente solar 

fotovoltaica; promoción del transporte público, separación de residuos en 

origen; promoción del compostaje domiciliario; acciones relacionadas con 

la obra pública y la gestión del agua para evitar inundaciones (reservorios 
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de agua, canalizaciones, desagües, defensas ribereñas, etc.); mejoramiento 

de la calidad de vida mediante cursos de formación laboral y educación; 

planes de ordenamiento territorial; protocolos de acción de Defensa Civil 

ante casos de emergencia y énfasis en la conservación del parque Tau y 

Rinconada como una gran Reserva Natural, entre otras acciones. Con este 

plan, para el 2030, es decir en los próximos 11 años, duplicaríamos el 

arbolado urbano y periurbano que hay en la ciudad. 

Por lo tanto, los próximos pasos estarán orientados a la búsqueda de 

recursos para la intensificación de algunas de las medidas propuestas. En 

este contexto, recientemente la Red Argentina de Municipios frente al 

Cambio Climático, de la cual formamos parte, puso en funcionamiento un 

fideicomiso que suscribimos, constituyéndose en una novedosa 

herramienta financiera desarrollada con el objetivo de traccionar fondos de 

la cooperación internacional para la acción climática.  

En estos días una empresa contratada por el municipio y con fondos propios 

a través del fondo de saneamiento que aporta el vecino, está cerrando una 

zona del viejo basural Norte a cielo abierto, iniciándose así una solución 

definitiva para el lugar. Esto forma parte del protocolo de trabajo elaborado 

con CEAMSE mediante la firma de un acuerdo. 

Se ha comenzado por el lado Norte del basural y la clausura definitiva 

dependerá de los trabajos muy avanzados que la Comunidad Regional 

Unión lleva adelante con la provincia, por dos vertederos regionales en el 

departamento y otros tantos puntos de transferencia de los residuos 

sólidos urbanos. 

El municipio bellvillense ha ofrecido un terreno al Este de la ciudad para la 

instalación de uno de los vertederos regionales. 

El proyecto local que se viene ejecutando con el CEAMSE se dividió en tres 

grandes etapas. 1) Plan de cierre para el basural. 2) Caracterización de los 

residuos que generamos los bellvillenses, proyecto que ya está ejecutado 

contándose con esa información y 3) Diseño de un nuevo módulo de 

disposición final que está ubicado en el predio de las lagunas sanitarias. 

Para ello se llevó a cabo un estudio de suelo ya finalizado y con fondos del 

municipio. En conclusión, estamos en la última etapa para que en los 

próximos meses tengamos un proyecto integral para el vertedero propio. 

En ese sector donde también funcionan las lagunas sanitarias, la idea del 

municipio es crear un centro denominado Polo Ambiental y allí posibilitar 
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la instalación de alguna industria satélite que con residuos domiciliarios e 

industriales, genere algún tipo de energía, para lo cual ya se han iniciado 

contactos con empresas privadas. 

Por lo expresado tenemos dos líneas de trabajo, una con el Vertedero 

Regional y otra con el CEAMSE que ya tiene las tres etapas ejecutadas. 

Con respecto a las lagunas sanitarias y merced al convenio con el ERSEP, se 

ha comenzado a trabajar en su mejoramiento y optimización. 

Precisamente, el ERSEP ya está funcionado como un organismo de control, 

por lo que el usuario puede canalizar sus reclamos a través de ese ente, 

utilizando su sitio web. 

En consecuencia, estos pasos que estamos dando en favor del ambiente, es 

una política de estado que llevará su tiempo en verlo terminado, aunque ya 

estamos trabajando para eso y es de esperar que quienes nos sucedan en 

futuros gobierno, también lo hagan.  

Al estar cerca de los vecinos, en este tema del cuidado del ambiente, 

también hemos atacado la vulnerabilidad de los ciudadanos con programas 

de educación en el tema y capacitación laboral, como una de las maneras 

de enfrentar el cambio climático. 

Otro paso importante estuvo dado por el inicio de la utilización de papel 

reciclado por el de uso común en todas las áreas del municipio, 

representando un gran sentido ecológico y cuidado del medio ambiente. En 

cuanto a la compra de una partida importante de papel reciclado se hizo un 

gran ahorro al hacerse de un stock para los próximos tres años. 

Con la iniciativa se sumaron otros aspectos importantes como la 

eliminación de recibos impresos municipales siendo reemplazados por 

digitales para los empleados y partes diarios, además de implementar el 

cedulón digital que en breve se podrá pagar de forma electrónica, Boletín 

Oficial que mensualmente se suma a la página web oficial y otras medidas 

que reducen la utilización de papel. 

En el Parque Tau también hemos depositado nuestro desvelo, con la puesta 

en funciones de la Comisión Ejecutiva que evalúa junto a la guardaparque y 

el municipio las tareas a implementar en la Reserva Natural. Aparte de 

cartelería, reforestación, cercos e incorporación de herramientas para la 

tarea diaria, entre otros, se está confeccionando un plan de manejo de la 

reserva junto a la comisión. 
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El Vivero Municipal reverdeció durante nuestra gestión, haciéndola una 

remodelación integral prácticamente a nuevo. 

Conociendo la tremenda importancia de la ecología y la preservación del 

ambiente, y en otra clara política de estado, se dio forma al aula verde en 

el Vivero recibiendo más de 2.000 niños y jóvenes en el sector, se vendieron 

más de 3.000 especies y se donaron a los vecinos más de 1.000 ejemplares 

para el arbolado urbano, se puso en funcionamiento el tanque reservorio 

con acequias que desde mucho tiempo no funcionaban y el sector de 

frutales cuenta con apoyo de jóvenes de la ExEna en el marco de pasantías. 

En conjunto con la guardaparque y las ONG’s que integran la mencionada 

Comisión, el lugar recibe visitas guiadas de alumnos de escuelas, miembros 

de distintas organizaciones y turistas, además de safaris fotográficos y 

reconocimiento de la flora y fauna que habita la reserva.  

Sentimos un gran orgullo de este trabajo interinstitucional que estamos 

llevando los bellvillense por este pulmón verde que nos pertenece y lo 

debemos cuidar con esmero. 

El tema de los malos olores que nos afectan a todos los bellvillenses, merece 

una mención especial en nuestro discurso. He estado hace muy pocos días 

participando de un encuentro personal con el secretario de Ambiente y 

Cambio Climático, Dr. Javier Britch a los fines de coordinar acciones con 

dicha dependencia provincial, más Policía Ambiental y Ente Regulador de 

Servicios Públicos, ERSEP, para que estos organismos que son los de 

aplicación de la legislación, intervengan frente a las empresas que tenemos 

identificadas como responsables de la emisión de los malos olores, con el 

fin que éstas cumplan con las normativas vigentes. 

Para ello, hemos puesto a su disposición todo el trabajo que hemos 

realizado desde el municipio, que es mucho, para que ejerzan el rol de 

organismos de control sobre estas empresas, haciendo cumplir la 

normativa vigente a fin que cese esta desagradable cuestión que nos está 

afectando a todos los bellvillenses. 

En lo que respecta al municipio, será implacable en acciones que le 

corresponda y hará todo lo que le permita la legislación para alcanzar una 

solución definitiva. Hemos elevado las actuaciones al organismo de 

aplicación y vamos a acompañar este proceso para que, protegiendo las 

fuentes de trabajo de las firmas involucradas, se cumpla con la cuestión 

ambiental y se termine este padecimiento. 
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Debemos destacar que el problema que nos aqueja a todos los bellvillenses 

viene de vieja data y nadie se ocupó para solucionarlo y por eso hoy 

seguimos padeciendo las consecuencias. 

Debemos agradecer al ministro de Gobierno de la Provincia, Dr. Juan Carlos 

Massei, quien intervino en el asunto para lograr este encuentro con el Dr. 

Britch, reunión que se constituyó como de gran importancia para todos los 

bellvillenses. 

 

 

3- MUNICIPIO ACTIVO Y ORGANIZADO 

 

La modernización del estado implica promover y coordinar políticas que 

mejoren la calidad de los servicios que brinda la administración pública, de 

la mano de un mayor uso de tecnologías y usos más eficientes del tiempo. 

Previamente, hubo que desplegar un trabajo organizativo de todas las 

áreas, como plataforma de lanzamiento de todo proyecto municipal. 

Este plan de conectividad hizo que se adaptara la página web a las 

necesidades actuales. De esta manera, se accede a los actos de gobierno 

traducidos en Ordenanzas y Decretos y los trámites a realizar en cada área 

municipal. 

Se implementó la plataforma de ciudadano digital, conocido como CiDiBell, 

herramienta de gestión pública para el vecino, donde se centraliza en un 

usuario, los turnos en distintas dependencias, seguimiento de expedientes 

e impresión de cedulones. Esto permite un acercamiento de la persona con 

el municipio, permitiendo interactuar desde el lugar donde se encuentre. 

El ciudadano puede adherirse al cedulón digital, colaborando con el medio 

ambiente, la eliminación del papel y la supresión de costos de impresión y 

envío. Ya contamos con más de 1.000 usuarios online y más de 450 

contribuyentes adheridos al cedulón digital. 

También se trabaja en un descuento por pago electrónico y en la ampliación 

de la cantidad de medios existentes para pagar. 

Por segundo año consecutivo se redujo el porcentaje del Fondo de 

Infraestructura en la tasa por Impuesto Automotor o chapa patente y se 

aumentó el descuento estímulo por cumplimiento. 
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Como objetivos a corto plazo, nos hemos propuesto la implementación del 

cedulón digital, el pago online y en la actualización y mejoramiento de las 

bases de datos municipales. 

En el mediano plazo, nos proponemos crear un Observatorio de Estadísticas 

locales. En ese sentido, ya contamos con el informe de la Canasta 

Alimentaria Nutricional (CAN), que mensualmente elabora la Comisión de 

Economía del Consejo Profesional de Ciencias Económicas de Córdoba en 

forma conjunta con el municipio. 

La modernización como política de estado, implica impulsar, promover y 

coordinar políticas que mejoren la calidad de servicios que brinda el 

municipio. Ese es nuestro compromiso. Sabemos que vamos a enfrentar 

una resistencia al cambio, pero también estamos seguros que lo 

lograremos. Para ello contamos con la paciencia y el compromiso de los 

vecinos. 

En ese sentido, nuestro municipio se constituyó en el primero de la 

Provincia en utilizar la tecnología contactless, mediante la creación de la 

tarjeta “Urbana” para el pago del boleto de los usuarios del servicio urbano 

de transporte de pasajeros. 

El sistema no solo permitirá mejorar la prestación, sino que posibilitará 

hacer la operación al momento del ascenso al ómnibus, sin necesidad de 

firmar ni poner claves. Son plásticos que tienen un microchip integrado y 

una especie de mínima antena que responde a las órdenes del terminal de 

pago mediante una frecuencia, permitiendo una operación de forma 

simple, rápida y segura.  

El objetivo es sacar el dinero por razones de seguridad, tanto para el 

personal municipal como para el usuario. 

El expendio y carga de tarjetas se hará en kioscos y en la misma 

Municipalidad. Paralelamente, con el sistema se pondrán en 

funcionamiento dos ómnibus adquiridos hace pocos días para el 

mejoramiento sustancial del servicio. 

En este rubro de la informática, se continuará ampliando la digitalización 

del programa del área de Recursos Humanos. 

Ya que estamos en el tema de empleados municipales, continuaremos con 

la capacitación del personal con dictado de cursos, contándose con la ayuda 

de la Oficina de Empleo y se apuntará a que todos completen sus estudios 

a Nivel Secundario.  
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Entre enero de 2018 e igual mes de 2019 se redujo la cantidad de 

empleados en un 4% y además, a partir de este año se transfirieron diez 

empleados a planta permanente, dándosele prioridad a tres de ellos con 

discapacidad. 

Por otra parte, en la oficina de Empleo van a continuar los cursos de 

formación profesional en 10 rubros distintos, tres relacionados con la 

construcción a través de convenio con UOCRA, otros seis con la UOM y dos 

con el Ministerio de Desarrollo Social y el ERSEP. 

Insistiremos con las jornadas de actualización de conocimiento para 

empleados municipales y cursos de informática básica y avanzada que tan 

buenos resultados cosechamos el año pasado. 

También intensificaremos el accionar en el Programa Jóvenes con Más y 

Mejor Trabajo, alcanzando un mínimo este año con alrededor de 500 

jóvenes. Más otros 200 de entrenamientos laborales en empresas. 

En cuanto a la intermediación laboral gestionada por la Oficina de Empleo, 

un centenar de personas fueron convocadas para vacantes en empresas 

privadas. 

En gestión tributaria, a fin de incentivar la producción para exportaciones 

de empresas bellvillenses, se desgravó la carga impositiva local, mientras 

que continúa la implementación para el comercio e industria del programa 

“Incorpore un aprendiz” con incentivos por cada nueva persona contratada. 

En otro aliento al desarrollo de la industria local, aquellas empresas que se 

encuentran al día con sus obligaciones, no se les aplica el 10% del OIM 

(Ordenanza Impositiva Municipal), tanto en gas como energía eléctrica. 

Continuamos con las exenciones de contribuciones y tasas a los jubilados 

con única propiedad, a aquellos con necesidades básicas insatisfechas y a 

personas con discapacidades. 

Hemos alcanzado recaudación histórica en términos nominales en algunos 

rubros, con datos ciertos en períodos comparativos. Sobre este tema, vale 

destacar que pese a la situación económica del país, los ingresos no 

decayeron, aunque la morosidad aún sigue siendo importante. Pese a ello, 

con una administración prolija, estamos llevando a cabo un programa de 

gobierno que está a la vista de todos. 

Hace más de un año designamos Procuradores Fiscales a los fines del 

recupero vía judicial de los tributos adeudados de los vecinos. Hasta el 

momento, los citados profesionales están cumpliendo una labor eficiente. 
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Hemos aumentado los porcentajes de descuento a las personas que 

cumplen con sus obligaciones, en una clara política de incentivar el pago de 

tasas y demás contribuciones municipales. 

Queremos privilegiar el esfuerzo del ciudadano cumplidor y no premiar a 

aquellos que esperan planes de pago especiales, que licúen sus intereses. 

Para los contribuyentes morosos les solicitamos que se pongan al día con 

sus obligaciones, porque podemos hacer muchas cosas más por el progreso 

de la ciudad. 

Estamos trabajando en los esquemas contables con el fin de lograr mayor 

transparencia y agilidad, para contar con datos reales, teniendo en cuenta 

que los mecanismos de contabilidad son de la década del `70 del siglo 

pasado. En fin, es hora de darle un verdadero aggiornamento a los 

conceptos de la economía donde se asienta el accionar municipal. 

Pese a todo y para dar un claro ejemplo del trabajo que se lleva adelante en 

Economía, es que por primera vez en muchísimos años, se logró presentar 

el proyecto de Presupuesto 2019 antes de la fecha límite establecida por la 

normativa, lo que da una idea del orden de los números, por un lado, y los 

objetivos propuestos por el otro. 

Para el contribuyente también le hemos facilitado y lo seguiremos 

haciendo, los lugares de pago y nos hemos incorporado al régimen 

simplificado adhiriéndonos al Monotributo Federal. 

Con ahorros propios de la Municipalidad, a través del Fondo Permanente, 

se acaban de adquirir dos ómnibus usados, modelo 2013, en perfecto 

estado, para mejorar el servicio que permita una mayor captación de 

pasajeros, y una cisterna de 20.000 litros que reemplazará a la actual de 

8.000 litros con surtidor digital inteligente 'Sistema Moss', que permitirá un 

significativo ahorro en la compra de combustible a nivel mayorista, con 

valores que van en la actualidad de los 4 a los 5 pesos por litro. 

Como se puede apreciar, con políticas de estado claras se pueden alcanzar 

muchas metas y entre ellas, ir creciendo en base al ahorro y el ingenio, ya 

que se está proyectando hacia el futuro y pensando en los desafíos que se 

nos están presentando. 

 

En este mensaje como intendente, pretendo que la administración que 

encabezo se distinga por haber marcado el inicio de políticas de estado a 
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seguir por gestiones venideras, orientadas “a las próximas generaciones y 

no en las próximas elecciones”, como sostenía Winston Churchill. 

Estamos pensando en el futuro porque, en lo personal y así lo interpreta el 

equipo que me acompaña, mi compromiso con Bell Ville es a fuego. Mi 

desvelo es ver cada día mejor a nuestra ciudad y si estamos en otro lado, 

también ayudarla y demostrar que sí se puede traer ayuda acá y no dejar 

pasar la oportunidad. 

En este hacer sin descanso para reanimar la ciudad, hemos cometido 

errores y hay cosas que no hemos hecho por falta de tiempo, pero seguimos 

abierto y a la escucha. 

Visitamos casi 300 localidades, estuvimos en seis países, además de asistir 

a entrevistas a despachos estatales de Provincia y Nación, tantas veces 

como fuera necesario. 

Lo seguiremos haciendo para profundizar nuestras políticas de estado en 

salud, ambiente, educación, convivencia ciudadana, desarrollo social, obras 

públicas y cuanta haya que proyectar en favor de la ciudad y sus vecinos. Es 

por ello que convocamos a la ciudadanía a formar parte de estas políticas 

de estado. 

Nos preparamos de tal manera que conocemos la sociedad que integramos, 

sus necesidades, recursos y las posibilidades para ejecutar planes en el 

corto, mediano y largo plazo, sin dilapidar recursos, sin promesas 

incumplibles, sin demagogias. 

No queremos crear ilusiones que terminan en descréditos, frustraciones y 

resentimientos. Todo lo contrario, estamos mejorando capacidades, 

descubriendo potencialidades y por sobre todas las cosas trabajando en la 

recuperación de la autoestima de los bellvillenses. 

Por un sueño posible, mantenemos el timón firme pensando en el Bell Ville 

que todos anhelamos, en el que el futuro que nos espera, porque estamos 

convencidos, con aciertos y errores, que estamos en el rumbo correcto. 

Hasta el último día de nuestro mandato, cumpliremos con nuestro rol 

asignado por la ciudadanía con la gran satisfacción de haber dado todo por 

lo que los vecinos esperaban. Somos conscientes que aun falta mucho, pero 

ese es el motor para seguir luchando por Bell Ville. 

Muchísimas gracias a todos, a los que nos apoyan y a los que nos critican 

porque de ellos también se aprende.  
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Muchísimas gracias Bell Ville y reitero mi compromiso incondicional con 

todos los vecinos y la ciudad. 

Muchísimas gracias por habernos depositado todo el honor y confianza en 

esta administración. 

Muchísimas gracias a todos los miembros y personal del Concejo 

Deliberante por el trabajo que desplegaron y que seguramente repetirán 

en este último período ordinario de sesiones del actual mandato. 

Buenas noches. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


